



がっこう 学校だより

北区立都の北学園

令和7年11月4日

気候の変わり目、気を付けましょう。

校長 宮入 祥郎

11月を迎えました。11月は古くから霜月（しもつき）と呼ばれますし、暦の上では3日後（7日）は、立冬（りとう）です。このところ急に朝晩を中心に冷える日もあるので、体調を崩してしまう児童・生徒・教職員が見られます。先月は学級閉鎖もありました。皆で、声をかけ合って健康管理にも気を遣い、毎日元気に活動できることを願っています。それでは、毎月のように10月の主な教育活動の報告をさせていただきます。

姿を変える食べ物教室(第3学年)

10月3日（金）地元企業の「なとり」から社員の方々が来校し、3年生を対象に出前授業をしてくださいました。あの有名な、魚のタラとチーズを組み合わせた珍味を主な題材にして、牛乳やタラが、様々な食品に姿を変えることなどを、総合的な学習の時間の一環として学びました。児童の皆さんは終始興味津々で授業に参加していました。終了後「なとり」の方々が「皆さんが、とても喜んでくれたので、うれしかったです」と言ってくださいました。



生徒会役員選挙(7~9年)

10月3日（金）本校アリーナAにおいて、生徒会役員選挙立会演説会及び投票が行われました。2学期以降1年間のリーダー選びの演説会は、厳粛な雰囲気の中で行われ、投票も肅々と行われました。当選者は次のとおりです。新しい生徒会のリーダーとしての活躍を期待しています。

生徒会本部役員当選者

会長 原 さん（8年）
副会長 村橋 さん（8年）
副会長 風間 さん（7年）
役員 前田 さん（8年）
役員 山口 さん（8年）
役員 富岡 さん（7年）



北区民まつり

10月4日（土）5日（日）の2日間、北区民まつりが行われ、後期課程生徒の中から計20名の希望者がボランティアに参加してくれました。当日は、赤羽公園会場で神谷連合町会出店の「わなげ」コーナーで、チビッ子が楽しむのをお手伝いし、とても感謝されていました。



4日（土）のみなさん



5日（日）のみなさん

北区小・中学生アイディア工夫展

10月11日（土）12日（日）で北とぴあ地下展示ホールで北区小・中学生アイディア工夫展が開催されました。

前・後期両課程から、代表者の作品が展出されました。小学生部門で5年生の日暮さんが銅賞を受賞しました。おめでとうございます。



日暮さんの受賞作品



後期課程生徒の展示

校外学習(第1学年)

副校長 小島 由子

10月21日（火）は1年生にとって、初めての校外学習。道路の歩き方や公園での遊び方のルールを守り、区内の清水坂公園に行ってきました。今年は他校の児童がおらず、貸し切り状態でのびのびと活動できました。

公園では、北区自然ふれあい情報館の方からの説明を聞きながら稲や水引の実物に触れたり、自分たちでドングリなど「秋」をさがしたりしました。



説明を聞きました



「これから秋を探しますよ！」



「イネだあ～！」

「えがおのひみつみつけたい！」～まちたんけんをしよう～(第2学年)

2年生は生活科の学習で、学区域にあるお店や施設を探検した際に、街にはたくさんの笑顔があることに気が付きました。そこで、笑顔の秘密を探るべくお店や施設に見学に行かせていただきました。子どもたちは、働いている方の思いや願いを知り、自分たちの地域には温かい気持ちがあふれていることを学びました。快く2年生を受け入れていただいたお店、施設の方々、ボランティアで交通の安全を見守ってくださった保護者の皆様、本当にありがとうございました。



お漬物屋さん



八百屋さん



お豆腐屋さん

岩井自然体験教室(第5学年)

副校長 岡庭 智憲

10月23日から3日間、岩井自然体験教室に行ってきました。キャンプファイヤーや大房岬でのオリエンテーリング、砂山でのサンドスキー、鴨川シーワールドの見学等、どの活動にも子どもたちは生き生きと取り組んでいました。岩井学園での生活も、5分前行動等のルールやマナーを守って行動できており、今回の宿泊学習の目標であった「自然とのふれあい」や「集団生活の中での協力、助け合い」はしっかりと達成できたと感じます。

退園式での代表児童の言葉からは、目標以上のこと学んだことが伝わってきてとてもうれしく思いましたので、以下に紹介します。

みなさんは岩井学園で楽しく過ごせましたか。私は特にサンドスキーが楽しかったです。私はこの3日間で自分たちをお世話してくれている人がいることへのありがたさをたくさん感じました。

1つ目は、いつもお母さんやお父さんにお世話してもらっていたことへの感謝です。岩井学園では、自分でふとんをしいたり荷物をかたづけたりしなければなりません。家でお母さん、お父さんが自分たちのためにたくさんのことしてくれていることに気付きました。

2つ目は指導員さんや学園スタッフのみなさんにお世話になったことへの感謝です。それぞれの場所でやり方や気を付けることなどを私たちにていねいに教えてくださいました。そのおかげでたくさんの貴重な体験ができました。また、学園ではおいしいご飯を作ってくださったり、部屋などの準備をしてくださったりしていただきました。そのおかげで私たちはとても快適に過ごすことができ、楽しい思い出がたくさんできました。

改めて私たちはたくさんの方々にお世話になっていることに気が付くことのできた3日間でした。これからも支えてくださる皆さんに感謝の気持ちを忘れずに、学校に帰ってからも、岩井学園で学んだことを生かして生活していきます。3日間、私たちをお世話してくださった指導員さん、学園スタッフの皆さん、本当にありがとうございました。



サンドスキー



大房岬での昼食



学園での退園式

後期課程学習発表会(第7~9学年)

10月25日(土)後期課程の学習発表会が開催されました。午前中はアリーナAにおいて「舞台発表の部」が行われ、全学級のクラス合唱をメインに、代表生徒による英語スピーチ、音楽部の演奏も披露されました。合唱は、どの学年のどのクラスも真剣で頑張った演奏で、聴いていて感動させられるものでした。午後は、「展示の部」の作品を、お互いに鑑賞し合いました。当日は早朝より、多くの保護者、ご来賓の方々にご来校いただき、誠にありがとうございました。

【合唱受賞クラス】

校長賞 9年1組「大地讃頌」「YEEL」

校長賞 9年2組「大地讃頌」「春愁」

特別賞 8年3組「ハートのアンテナ」「旅立ちの時～Asian Dream Song～」



展示見学の様子



9年1組



9年2組



音楽部

北区立中学校連合音楽会

10月28日（火）北とぴあ・さくらホールで、連合音楽会が開催されました。本校からは音楽部が出演し、学習発表会でも披露した、箏・三味線合奏「さらし」を演奏しました。他校が全て吹奏楽の発表の中、特色ある発表でした。（当日、ホール内は撮影禁止のため、演奏中の写真はありません。）



演奏直後の集合写真

北区立中学校連合学芸会【英語の部優勝】

10月31日（金）滝野川会館大ホールで、連合学芸会が開催されました。本校からは、後期課程学習発表会でも出演した8年生の野本さんが、「英語の部」に本校代表として参加しました。他校の代表が全員3年生（中3）の中、8年生（中2）として発表し、みごと優勝して都大会に進みました。



11月の主な予定

4日（火）安全指導日	20日（木）校外学習（7年）
5日（水）定期考查Ⅲ（9年）	演劇クラブ発表
6日（木）定期考查Ⅲ（7～9年）	21日（金）避難訓練
7日（金）定期考查Ⅲ（7～9年）	後期課程生徒による読み聞かせ
運動会全体練習（1～6年）	生徒海外交流事業帰国式（8年代表）
11日（火）運動会全体練習（1～6年）	23日（日）英語スピーチングテスト（9年）
生徒海外交流事業出発式（8年代表）	25日（火）演劇クラブ発表
13日（木）運動会全体練習予備日（1～6年）	26日（水）アスレチックチャレンジ（6年）
14日（金）運動会リハーサル（1～6年）	27日（木）アスレチックチャレンジ予備日（6年）
15日（土）前期課程運動会（1～6年）	演劇クラブ発表
土曜日授業（7～9年）	28日（金）校外学習（8年）
17日（月）振替休業日（1～6年）	主張体験発表会（5年全員、9年代表）
18日（火）前期課程運動会予備日（1～6年）	